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ACTA DE LA TRIGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA 
ALCALDÍAIZTAPALAPA, REALIZADA EL TREINTA Y UNO DE MAYO DEL DOS MIL 

VEINTICUATRO 
 

Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la 
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos 
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la Alcaldía Iztapalapa, siendo las 
doce horas con ocho minutos del día treinta y uno de mayo del dos mil veinticuatro, presentes vía Zoom, 
se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 
 

No. Integrantes Área Asistencia 

 

1 
 

RAUL BASULTO LUVIANO 
Alcaldía 

Iztapalapa 

 

Presente 

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente 

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente 

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente 

5 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente 

6 GLORIA SILVA RAMIREZ Concejo 
 

Presente 

7 JANET MORALES SÁNCHEZ Concejo Presente 

8 GUILLERMO MORA LOYO Concejo Presente 

9 TERESA ORTEGA RICO Concejo  

10 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

11 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo 
 

12 
 

DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico Presente 

 

Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, 
el Arq., Raúl Basulto Luviano dio la bienvenida a los participantes, verifico el quórum por medio del 
Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como sigue:             

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal. ------------------------------------------------ 
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de ocho concejales por lo que se 
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 

2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Trigésima Segunda Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía Iztapalapa.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Arq., Raúl Basulto solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y solicitará la aprobación. 
de la misma.   
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El orden del día es aprobado por unanimidad de votos. --------------------------------------------------------------------- 

3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Trigésima Primera Sesión Ordinaria del Concejo de 
la Alcaldía en Iztapalapa.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Arq., Raúl Basulto Luviano pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura 

del Acta de la Trigésima Primera Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 

correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado------------------------------ 

El Arq., Raúl Basulto Luviano pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta 
de la Trigésima Primera Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso 
correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado.--------------------------------- 

4. Presentación de la Jornada Electoral del proceso eleccionario Federal y Local 2024.------------------- 
El Arq., Raúl Basulto solicitó al Secretario Técnico que realizara la presentación correspondiente.----------- 
El Secretario Técnico realizó la presentación correspondiente.---------------------------------------------------------- 

El Alcalde solicitó a las y los Concejales que den aviso sobre alguna situación de atención al Mtro. Pablo 

Tapia, el cual fungirá como enlace de la Alcaldía recibiendo reportes de situaciones que requieran la 

presencia de elementos de seguridad en territorio y agradeció por la presentación correspondiente.------- 

5. Asuntos Generales.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se presentaron los asuntos generales a lo cual los Concejales expusieron lo siguiente con orden de 
participación.  
El C. Erick Fernando Álvarez solicito el apoyo para que la mayordomía de San Sebastián pueda llevar a 
cabo su celebración el 16 de junio del presente año, de 10:00 de la mañana a 10:00 de la noche, ya que, 
han intentado ingresar la solicitud desde el jueves 23 de mayo, pero ha sido negada, aun cuando las 
observaciones de mejoras que tiene el oficio se están tratando de atender. 
El Alcalde expuso que no hay impedimento alguno para ingresar el oficio de parte de la mayordomía, en 
este sentido, solicitó al Secretario Técnico ponerse en contacto con el enlace de la mayordomía para que 
no solamente se permita el ingreso del oficio, si no, desde la Dirección General de Gobierno y Protección 
Ciudadana se brinden todas las condiciones para que se lleven a cabo las festividades.------------------------ 
La C. Janet Morales Sánchez solicitó se concluya con los trabajos de retiro de cascajo en la Capilla de San 
Pedro en los ocho barrios; asimismo, pidió que se atendieran las peticiones expuestas en la Sesión 
Ordinaria anterior: apoyo en seguridad para la Escuela Primaría Ernesto P. Uruchurtu, ubicada en el Barrio 
de San Ignacio y apoyo con el comercio ubicado sobre la calle Técnicos y Manuales, sobre todo en la 
noche, pues se invade la vialidad y se genera problemas de tránsito. Expone que ninguna de las dos 
peticiones anteriormente mencionadas ha sido atendida.----------------------------------------------------------------- 
El Alcalde respondió que efectivamente, ya hubo un avance con el retiro de cascajo en la Capilla de San 
Pedro, y que, de manera pronta, se concluirá con la tarea, en este sentido, solicito al Ing. Alfonso 
Hernández que se proceda de manera inmediata. 
Respecto al tema de la presencia de la Policía Auxiliar en la entrada y salida de la Escuela Primaría Ernesto 
P. Uruchurtu, pidió al Secretario Técnico, que realice un oficio que contenga la información detallada de 
esta petición, para hacerlo llegar al Mtro. Pablo Tapia. 
Finalmente, en relación con el tema del aumento de comercio sobre la calle de Técnicos y Manuales; 
informó que derivado de que la Col. Lomas Estrella se tiene dentro de las colonias prioritarias en materia 
de seguridad, se realizó la propuesta de llevar a cabo un recorrido nocturno sobre esta zona, dicho 
recorrido se estará llevando a cabo en una o dos semanas, por tanto, le hizo la cordial invitación a la C. 
Janet Morales para ser parte del recorrido al mismo tiempo que se crean estrategias para lograr un 
ordenamiento del comercio y determinar casos en específicos.------------------------------------------------------ 
El Lic. Rogelio Del Castillo Bricker, encargado De Despacho De La Dirección General De Gobierno Y 
Protección Ciudadana como respuesta, mencionó que ya se han realizado dos recorridos; vespertino y 
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nocturno y ya se está llevando a cabo la acción del reordenamiento de este espacio, al mismo tiempo que 
se seguirá buscando llegar a acuerdos con los distintos dirigentes del comercio de esa zona.----------------- 
La C. Olivia Garza de los Santos solicitó establecer una mesa de diálogo con los vecinos del Barrio de San 
Miguel, ya que existe un dilema en tanto al cambio en la nomenclatura de las calles, puesto que no coincide 
con los datos reflejados en los documentos de las y los vecinos de la zona, razón por la cual, solicitan que 
se les regrese los nombres originales a las calles; el apoyo con el mantenimiento al Centro Social de la 
Unidad Modelo, ubicada en la Av. Unidad Modelo #67; y el retiro de cascajo en la calle Sur 105 y Jorge 
Enciso, col. Mexicaltzingo.   
El Alcalde informó que el tema de la nomenclatura en las calles de la Alcaldía tiene una normatividad que 
rige el Comité de Nomenclatura que la Alcaldía reside, por tanto, la sustitución de esos datos es un tema 
difícil de lograr, en este sentido, planteo crear una mesa de trabajo institucional con la Dirección General 
de Obras y Servicios Urbanos para que se den a conocer los lineamientos con los cuales se llevan a cabo 
las solicitudes de cambio de nomenclatura, y posteriormente, tener una mesa de trabajo con las y los 
vecinos de la zona con las y los vecinos que solicitan esta petición para informales la manera correcta del 
procedimiento, de esta forma, le solicito al Secretario Técnico que se comunique con el Ing. Alejandro 
Barrientos para fijar una fecha para una mesa de trabajo con la Concejala Olivia Garza. 
Con relación al tema del centro social, le solicitó a la Directora General Jurídica; la Lic. Tania Paola Miranda 
Nieves que verifique la situación jurídica del inmueble para determinar si es público o privado, puesto que 
la Alcaldía no tiene atribuciones para administrar un bien privado.----------------------------------------------------- 
El Secretario Técnico informó que el miércoles 5 de junio a las 12:00 hrs se llevará a cabo la mesa de 
trabajo para aclarar los lineamientos con los cuales se llevan a cabo las solicitudes de cambio de 
nomenclatura.  
Finalmente, el Alcalde solicitó al Ing. Alfonso Hernández López Director General De Servicios Urbanos que 
lleve a cabo las acciones pertinentes para el retiro de cascajo en la calle Sur 105 y Jorge Enciso, Col. 
Mexicaltzingo.  
El C. Orlando Reyes Gómez Galván reconoció el trabajo que se está realizando en la alcaldía respecto a 
los comicios que se celebraran este domingo; solicitó la atención puntual a las peticiones que hizo llegar a 
la secretaría técnica puesto que no se han logrado subsanar; de esta manera recalca las siguientes: dar 
atención pronta al tianguis que se coloca en el pueblo de Santa Cruz pues en la hora de carga y descarga 
se ocupa hasta la tercera fila en el eje 6 provocando situaciones de violencia entre automovilistas, 
transeúntes y los mismos comerciantes; pidió a la dirección ejecutiva de protección civil para hacer un 
llamado a que en ciertas horas los niños no salgan a jugar puesto que ha habido golpes de calor en varias 
zonas o implementar alguna campaña para concientizar a los padres.----------------------------------------------- 
El Alcalde informó que pasando las elecciones se reunirá con el secretario técnico para revisar la lista 
puntual que se ha comentado y conocer los temas particulares que se atenderán, por otro lado, esa 
mención que el tema del tianguis de santa cruz es un tema que obliga a poner orden, por ende, se 
garantizará que la población no se vea afectada, principalmente en la que transita sobre eje 6, en este 
sentido, le solicitó al Lic. Rogelio Del Castillo Bricker Encargado De Despacho De La Dirección General De 
Gobierno Y Protección Ciudadana qué informe sobre las afectaciones puntuales que se están teniendo en 
esta zona para poder tener claridad en las acciones que se llevarán a cabo.--------------------------------------- 
El C. Guillermo Mora Loyo solicitó la atención con una coladera abierta en la Colonia Bellavista esquina 
con Pino del lado de calle 11; que se informe a los vecinos de la colonia El Sifón de la calle cajeros sobre 
el programa de cosecha de lluvia 2024 ya que les interesa ingresar al mismo; así mismo, atender el reporte 
de una situación de maltrato animal de 3 perros en esa misma calle; finalmente, pidió que se arregle el 
drenaje de la calle de Dibujantes, entre calle químicos y río Churubusco entre el número 1460 y 1470.----- 
El Alcalde solicitó que todas las peticiones se hagan por escrito para poder tener registro de estas; explico 
que el tema de la coladera es un tema prioritario y le solicitó Al Ing. Alfonso Hernández López Director 
General De Servicios Urbanos que sea atendida esta solicitud de manera inmediata; explicó que el 
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programa Cosecha De Lluvia 2024 es un programa que implementa la Secretaría de medio ambiente de 
la Ciudad de México no la Alcaldía de Iztapalapa, de esta manera, el Secretario Técnico informo que la 
Colonia El Sifón no está dentro de las colonias que pueden recibir el apoyo de este programa, razón por la 
cual el Alcalde pidió que se le hagan llegar las reglas de operación de este, al Concejal. 
Por otro lado, le solicitó a la Lic. Lidia Rodríguez Chávez Directora General De Inclusión Y Bienestar Social 
que revise puntualmente el tema de la situación de maltrato animal. 
Expuso que el Ing. Alfonso Hernández López Director General De Servicios Urbanos ha hecho una gran 
labor en materia de drenaje y desazolve en la calle de dibujantes, en este mismo sentido, le solicita al 
ingeniero que revise el mapa con el cual se ha trabajado el tema de los drenajes y verificar qué situación 
tiene la zona para informar al Concejal.   
Finalmente, pidió al Secretario Técnico una actualización de todas las peticiones que han hecho llegar las 
y los concejales para poder identificarlas y atenderlas de manera puntual.------------------------------------------ 

El Arq. Raúl Basulto Luviano finalmente pidió a Directoras y Directores Generales y Territoriales que se 
den respuesta pronta y que se atiendan a cada uno de los temas y peticiones expuestas-------------------- 
  . 
6. Clausura de la Sesión. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El Arq. Raúl Basulto Luviano agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Trigésima Segunda 
Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes, siendo las trece horas con 
cuatro minutos del día treinta y uno de mayo de dos mil veinticuatro.---------------------------------------------- 
Informó que en la semana próxima hará una invitación a las y los Concejales a un evento en dónde se 
informará a la población de Iztapalapa sobre las acciones que se mantendrán vigentes por parte de este 
Gobierno hasta la conclusión de este; el próximo 31 de septiembre del año presente.--------------------- 

 

Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman 
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron-------------------------------------------------------- 

 

ARQ. RAÚL BASULTO LUVIANO 
                                    ALCALDE DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA 
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ERICK FERNANDO ÁLVAREZ 
MARTÍNEZ 

 

CONCEJAL 

YOLANDA CRUZ PÉREZ 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 

OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 

 
JANET MORALES SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 

GUILLERMO MORA LOYO 

CONCEJAL 

Estas firmas forman parte del Acta No. 32/CAI/31/05/2024 de la Trigésima Segunda Sesión Ordinaria del 
Concejo de la Alcaldía en Iztapalapa, iniciada y concluida el treinta y uno de mayo de dos mil veinticuatro. 
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Estas firmas forman parte del Acta No. 32/CAI/31/05/2024 de la Trigésima Segunda Sesión Ordinaria del 
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TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ 

GALVÁN 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 

BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS 

CONCEJALA 

 
 
 
 
 

GLORIA SILVA RAMIREZ 

CONCEJALA 
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